



Desde que nuestro arzobispo castrense Don Juan del Río (fallecido este 28 de enero pasado) pusiera en marcha Cáritas Castrense en la diócesis Castrense de España, nos venía insistiendo, y de manera especial a los capellanes castrenses, en la necesidad de ir estableciendo dicha Cáritas en las parroquias castrenses

A finales del año 2019 la Cáritas Central Castrense nos dio la aprobación y el visto bueno para establecerla aquí en la parroquia castrense “Santo Domingo” abarcando al personal de las FAS, Guardia Civil y Policía Nacional de las provincias de Valencia y Castellón en cualquiera de sus situaciones, actividad, reserva o retiro.

A comienzos del 2020 pasado hemos comenzado con mucha ilusión proyectos tanto de difusión como de actuación, aunque lamentablemente condicionados por la pandemia que todavía padecemos. Un primer paso que dimos en mayo, ante las difíciles circunstancias materiales fue, que, para contribuir con Cáritas Diocesana de Valencia, realizamos una colecta que en muy pocos días logró una aportación importante tanto en dinero como en alimentos no perecederos; más abajo se relata con detalle.

Desde aquí queremos agradecer la generosidad que han tenido para con los necesitados. Gracias de todo corazón a todos los benefactores. Y una palabra de aliento y de ánimo para que, desde nuestra pobreza, sigamos contribuyendo a la atención de los que todavía están en situación peor que la nuestra. ¡Hay mucha gente necesitada!

Gracias a los voluntarios, que desinteresadamente entregan su tiempo a la detección de las necesidades y situación de nuestras gentes, y por su generosidad en la disponibilidad para el acompañamiento y aquello que sea necesario.

Hemos comenzado el año con ilusión y tenemos proyectos que poco a poco iremos realizando cuando las circunstancias nos lo permitan. Os invito a participar generosamente, pues así hacemos presente la acción caritativa de la Iglesia y, de modo específico, de nuestra Iglesia particular Castrense de España.

D. Ramón Canseco Valladares  
Capellán Castrense  
Presidente de la Cáritas Parroquial Castrense  
Valencia-Castellón (CPC-31)



Describimos a continuación las principales actividades desarrolladas:

### ACTIVIDADES SOCIALES Y BENÉFICAS

#### ACOMPAÑAMIENTO

Un grupo de voluntarios, dieciocho hasta la fecha, se ha organizado para proporcionar acompañamiento, presencial o telefónico, a personas que lo necesiten sea por edad o por algún tipo de discapacidad, con la posibilidad adicional de prestarles ayuda en gestiones de cualquier tipo. Su activación coincidió con el inicio de la pandemia por lo que la principal actividad realizada ha sido el acompañamiento telefónico de personas mayores debido a que el acompañamiento físico no era recomendable por la posibilidad de contagios, pero también se han efectuado compras, llevado medicinas o efectuado gestiones administrativas a personas que no podían desplazarse fuera de su domicilio. A lo largo del año se han realizado 179 acciones de este tipo.

#### CAMPAÑA RECOGIDA ALIMENTOS COVID. 2020



Entre los días 18 y 31 de mayo, a la vista de la precariedad de la situación causada por la COVID, se organizó por la CPC-31 una campaña de recogida de productos de primera necesidad y donativos en metálico entre las distintas unidades de las FAS, Guardia Civil y Policía Nacional así como personal en reserva o retirado de la provincia de Valencia (Es necesario advertir que la provincia de Castellón entró a formar parte de la CPC-31 con posterioridad, en el mes de octubre). Como resultado de la misma se recogieron 4.350 kg por un importe valorado de 5.017,75 € a lo que hay que añadir la recaudación de donativos a través de la cuenta corriente de la CPC-31 que alcanzó un total de 7.050 €.

En coordinación con Cáritas Diocesana de Valencia, los productos de primera necesidad se distribuyeron equitativamente entre nueve parroquias de Valencia: Parroquia de San Pedro Apóstol Paterna, Cáritas Interparroquial de Llíria, Cáritas Interparroquial de Requena, Economato Parroquia Virgen del Carmen, Parroquia de la





Fonteta de Sant Lluís, Parroquia ABC Campanar, Parroquia San Vicente Ferrer de Valencia y Parroquia María Medianera de Valencia.

Por su parte, la recaudación en metálico se entregó a Cáritas Diocesana de Valencia, convirtiéndose por ésta, y a requerimiento nuestro, en cheques de alimentos (5 euros/cheque) de la cadena de supermercados Consum para adquisición de productos de primera necesidad.

### ENTREGA DE RACIONES DE PREVISIÓN

El Ejército de Tierra donó a Cáritas Castrense raciones de previsión para su distribución gratuita. Nuestra parroquia repartió el 20 de septiembre 300 raciones que tienen un valor aproximado de 4.869 €. Las raciones fueron repartidas entre las Cáritas parroquiales de Bétera, María Medianera de Valencia y San Vicente Ferrer de Valencia.

### EXPOSICIÓN DE ACUARELAS

Del 27 al 29 de noviembre se realizó una exposición de 48 acuarelas donadas por la Agrupación de Acuarelistas Valencianos, siendo algunas de ellas de destacadas firmas en el panorama acuarelistico. La exposición se instaló en el claustro de entrada en la parroquia castrense Santo Domingo. Los fondos obtenidos por la venta de las acuarelas se destinaron al Centro de formación de mujeres de los Padres Blancos en Mali, uno de los proyectos internacionales de Cáritas Castrense. Se alcanzó una cifra total de 2.896,81 euros entre ventas de acuarelas y donativos de visitantes a la exposición. Durante la exposición se vendieron también calendarios para apoyo a acciones de los Servicios Centrales de Cáritas Castrense.



### BELÉN NAVIDAD 2020

Durante el periodo navideño, y con apoyo de personal voluntario del CGTAD en especial del Stte. D. José Antonio Forner –acreditado belenista-, se instaló un Belén en el claustro de entrada en la parroquia castrense Santo Domingo. El Belén estuvo expuesto y custodiado por voluntarios desde el 23 de



diciembre hasta el 6 de enero. Los donativos obtenidos, 1.431,39 €, se entregaron al Fondo Interparroquial de Cáritas Castrense. Pretendemos que este Belén se incorporé al “circuito” de belenes que tradicionalmente se organizan en parroquias valencianas y que suponen uno de los hitos navideños más queridos en nuestra ciudad en especial por los niños.

### ACTIVIDADES DE FORMACIÓN

La formación es un pilar básico de los voluntarios de Cáritas, en la línea de que la atención y asistencia que prestamos debe ser lo más profesional y cualificada posible. Por ello, a lo largo del año se han recibido distintos cursos impartidos en ocasiones por la Cáritas Diocesana de Valencia y otras veces por nuestros servicios centrales de Cáritas Castrense.

Cabe destacar el curso de cualificación y formación de voluntarios que realizamos personal de la CPC-31, dentro de los que realiza Cáritas Diocesana de Valencia. El curso duró un mes en formato de seminario on-line con trabajos por parte de los participantes. Un vez realizado el curso, y tras seis meses de prácticas, los participantes obtienen el título de voluntario de Cáritas Española.

También, distinto personal de CPC-31 ha asistido a diferentes seminarios presenciales centrados tanto en temas de voluntariado, acción social y apoyo a familias como en gestión de la organización. Además, ha participado igualmente en múltiples videoconferencias coordinadas principalmente por los servicios centrales de Cáritas Castrense para difusión y comentarios de distintos temas de interés.

### VISITAS

Durante el año hemos tenido dos visitas importantes, la primera, el 18 de febrero, del Director General de Cáritas Castrense, D. Rafael Barbudo, quien nos animó a continuar por el camino iniciado en beneficio de quienes más lo necesitan y nos ofreció su apoyo para la consolidación de la CPC. La segunda, el 4 de noviembre, de nuestro Arzobispo Castrense, D. Juan Del Río, quien con sus palabras nos alentó en nuestro espíritu de servicio a los más necesitados y de manera decidida apoyó la labor realizada infundiendo ánimos en el personal de CPC-31.